

# EL TELEGRAMA DEL RIF

DIARIO AJENO A LA POLÍTICA, DEFENSOR DE LOS INTERESES DE ESPAÑA EN MARRUECOS

Oficinas y talleres: Calle de Canalejas, número 16.  
AÑO XX. — Número 7.424. — Franqueo concertado.

Director, propietario y fundador: Cándido LOBERA GIRELA

MELILLA.—Domingo 31 de Julio de 1921.—Teléfono n.º 24  
NÚMERO SUELTO: DIEZ CÉNTIMOS

## CON LOS HÚSARES DE LA PRINCESA, HA LLEGADO SU ALTEZA REAL EL INFANTE DON ALFONSO DE BORBÓN

Su Majestad el Rey felicita á la brava columna del general Navarro. Ha muerto el heroico alférez de navío señor Lazaga. Aristócratas que se incorporan á este Ejército. Los aviadores abastecen á Zeluán y Monte Arrui. La odisea de unos guardias civiles. Los moros entregan el cadáver del valiente coronel Morales.

### A S. A. R. EL INFANTE DON ALFONSO

Con los Húsares de la Princesa ha llegado á este suelo africano S. A. E. el Infante Don Alfonso de Borbón y Borbón, hijo de Don Carlos.

No le llamaba todavía el deber, pues promovido muy recientemente al empleo de Alférez, no había de hacer su incorporación hasta el mes de Octubre; pero el joven oficial se ha apresurado á ir á filas deseoso de tomar parte en la campaña, desde sus comienzos, en rasgo digno de los.

Nunca faltaron altas personas en esta ingrata tierra de combate. En 1893 vino el Duque de Calabria, en 1909 figuró entre los expedicionarios el Infante Don Carlos, padre del actual húsar, y en 1911 estaban con la Oficialidad los Infantes Don Fernando, Don Raniero y Don Alfonso.

No será necesario decir que esa personal contribución es vista con profunda y general simpatía. Son gestos siempre agradecidos y seguidos del popular aplauso, esos gestos como el del joven Infante Don Alfonso, que para correr en toda la suerte de sus camaradas de armas, ni siquiera ha querido preferencia alguna de alojamiento.

Nosotros, viejos aquí, recordamos haber visto en otra época durmiendo sobre la almohada de la montura á los antes aludidos Infantes de España, allá en la Marina, mientras se hacían aquellas interminables faenas del desembarque del ganado y material, desde barcos muy lejos fondeados.

S. A. R. Don Alfonso de Borbón y Borbón sigue tan levantado ejemplo, y viene desde el cariño de sus mayores á luchar por el honor de la Bandera. Díguese admitir nuestro rendido saludo de bienvenida, que es sin duda el saludo y el aplauso de la ciudad entera.

### Ha muerto el alférez Lazaga

A diario hemos venido dando cuenta del estado de este bravo marino, herido gravemente en la evacuación de Sidi Dris, al prestar auxilio á los pocos defensores de la posición que lograron salvar la vida. Eran de tal naturaleza las lesiones, que no ha podido sobrevivir á ellas, á pesar de los esfuerzos de la Ciencia y de las solicitudes de que estuvo rodeado, como todos los heridos.

El coronel Lazaga ha tenido el triste consuelo de recoger el último suspiro de su valeroso hijo, que ha dado muestras de un temple de alma y de un espíritu superiores á toda ponderación.

El nombre del alférez de navío Lazaga adquirió renombre en el primer ataque á Sidi Dris, posición que reforzó, haciendo cargo de la artillería, y al socorrer nuevamente á sus hermanos del Ejército de tierra, ha encontrado muerte gloriosa. Sus nombres y sus hechos, pasarán á la Historia.

La triste noticia ha producido general sentimiento. Los compañeros del «Laya» han dirigido al Alto Comisario el siguiente despacho:

«Acaba de morir el alférez de navío Lazaga. Su cadáver, embalsamado, será trasladado dentro de unos días á Cádiz.

La dotación de este buque, en la que ese oficial era uno de sus más valientes corazones, solicita viva y ansiosamente de V. E. con contuplicado fervor, transmita al Gobierno nuestro legítimo deseo de que los restos de ese heroico oficial, cuya actuación ya conoce V. E. descanse en el Panteón de Marinos Ilustres, donde una lápida conmemorativa podrá también perpetuar el recuerdo de los marineros muertos en las dotaciones de los diversos buques que le acompañaron en el sacrificio.

Creemos que el Gobierno accederá seguramente á tan justos anhelos, y se rendirá el debido homenaje al que sacrificó su vida en aras de la Patria, dando con su elevada conducta y heroísmo un alto ejemplo.

Al padre del fuso, á los demás miembros de su familia, á la dotación del «Laya» y á la Armada española, expresa EL TELEGRAMA DEL RIF su más sentido pésame.

### La columna Navarro y las guarniciones de Zeluán y de Nador

La neblina que durante la noche y buena parte del día de ayer veló el horizonte, hizo imposible toda comunicación con Zeluán y Monte Arrui. Los ingenieros militares trataron diversas veces, desde la torre de Sidi Hamed el Hach, de funcionar con Monte Arrui, no consiguiéndolo. Por este motivo nada se supo de la columna de Navarro.

Los aviadores que volaron sobre el Garet, pudieron percibirse de que había en el interior de la posición mucha más gente que el viernes, lo que hace suponer que á ella se han replegado otros contingentes dispersos. Conforme transcurren los días aumenta la ansiedad por conocer detalles de la sangrienta retirada de ese puñado de valientes, que á las órdenes del general Navarro, fué de Dar Dris á Batel y de Batel á Monte Arrui.

Nador comunicó durante la mañana con

Sidi Hamed el Hach, notificando que la fábrica sigue hostilizada por grupos rebeldes, entre los que han causado nuevas bajas, aumentando los cadáveres en torno á la improvisada fortaleza.

El «Haviland» del capitán Manzanera, llevando como observador al de Artillería Carrillo, arrojó paquetes con víveres y municiones en la Alcazaba de Zeluán y Monte Arrui, y hoy repetirá la operación.

Anoche á última hora se logró establecer comunicación con la columna Navarro, y es de creer que hoy se sepan algunos nombres de los oficiales supervivientes del magno repliegue.

Si así ocurre, los inscribiríamos en nuestras pizarras.

### Los prisioneros rescatados

El general Borenguer recibió á los señores capitán médico don Manuel Peris Torres, teniente de la Policía indígena don Ricardo Sánchez, intérprete don Antonio González Sánchez, y oficial de segunda de la Policía indígena don Luis Sánchez Manzanera. Los primeros pertenecían á la guarnición de Sammar y el segundo á la de Yazanem.

Todos dicen que han sido bien tratados por los Beni-Bu-Gafar durante su cautiverio.

El señor Sánchez Manzanera, jefe del pequeño puesto de Yazanem, fué maniatado por los policías y hasta despojado de las ropas, distinguiéndose en los actos de piratería el moro asistente y el padre del mismo, á quien llamaban «el padre Juan», por su bondad y atenciones que les dispensaba. Tres días antes le había invitado á almorzar, y el día del saqueo tuvo la osadía de decirle: «Ahora vas á pagar lo que en mi casa te comiste».

Continúan las gestiones para el rescate de otros oficiales y soldados prisioneros en Guelaya y Beni Saïd.

### La Brigada de Húsares en Melilla. El Infante Don Alfonso y el general Cabanellas

Como verá el lector en otro lugar de este número, Málaga dispuso á la Brigada de Húsares, como á cuantas fuerzas embarcan para Melilla, entusiasta recibimiento y delicante despedida. En las primeras horas de la mañana fondearon los vapores que conducían á los escuadrones de los Regimientos de Húsares de la Princesa y de Pavía, que eran esperados en los muelles por el elemento oficial y numeroso público. Al frente de las primeras fuerzas viene su coronel, hermano político del ilustre general Jordana, don Federico Souza. Mandan los escuadrones los capitanes don Vicente Fernández Heredia, don Félix Monasterio y don Juan Triana.

El Infante don Alfonso acaba de terminar su carrera y hace pocos días dimos cuenta de su ascenso á alférez con el número 1 de la promoción. Tiene 19 años de edad y á los nueve fué nombrado alférez honorario del regimiento de la Princesa, al que ha sido destinado á su salida de la Academia.

Se hallaba en Cannes (Francia) con sus abuelos los condes de Caserta y al enterarse de que el regimiento partía para Melilla,

á él se reintegró para cumplir sus deberes militares.

El teniente coronel don Enrique González Jurado ha sido profesor de su Alteza y ahora el Rey le nombró ayudante del agosto alférez.

En la Comandancia General se le había preparado alojamiento con arreglo á su rango; pero don Alfonso ha renunciado y quiere compartir con sus compañeros la ruda vida de campaña.

En Bobadilla, á la llegada del expreso que le conducía con el general de Brigada don Miguel Cabanellas, halló el tren militar que llevaba á Málaga al regimiento de Húsares y allí quedó por su expreso deseo, sufriendo como los demás compañeros las molestias de un pesado viaje.

El general Cabanellas es muy conocido en Melilla para que hagamos su presentación. En nuestra plaza servía el año 1909 como capitán y por su bravo comportamiento en la primera campaña, desgraciadamente reproducida hoy, obtuvo el empleo de comandante y en Africa ganó también los demás empleos hasta el que hoy ostenta.

En diversas ocasiones hemos reproducido artículos suyos del «Memorial de Caballería», relativos á las kabilas de Tetuán y otros estudios de gran mérito, acreditativos de los vastos conocimientos que posee de las cuestiones africanas.

Fué también objeto de muy caluroso recibimiento, en el que tomaron parte indígenas amigos á los que conoció durante su estancia en Melilla.

Las operaciones de desembarque se efectuaron con extraordinaria precisión y facilidad, marchando los escuadrones y después la impedimenta á los alojamientos que se les han asignado.

Ha llegado también el coronel de Pavía señor López de Letona. De Húsares de la Princesa el comandante don José Murria, médico don Juan Pellicer; entre los oficiales figura el teniente Marqués de Casa Arizón, hijo del general del mismo apellido, que desempeñó durante la primera guerra la Comandancia General de Melilla.

### El Cuartel General del general en jefe

En la orden del Ejército de operaciones se publicó ayer la siguiente:

Incorporado el personal que ha de constituir mi Estado Mayor, se reconocerá como tal al siguiente:

Coronel jefe de Estado Mayor, don Francisco Gómez Jordana y Sousa.

Teniente coronel segundo jefe, don Emeterio Muga Díaz.

Capitanes de Estado Mayor, don José Corón González, don Miguel Iglesias Aspiroz, don Enrique Ruiz Ruiz, capitán de Caballería en prácticas de Estado Mayor, don Luis Müller Pessino.

Ayudantes de campo, teniente coronel de Caballería don Ezequiel Lope García, comandante de Infantería don Juan Sánchez Delgado, comandante de Estado Mayor don Juan Beigbeder Atienza.

Lo que se publica en la general de hoy para conocimiento.

De orden de S. E.—El Coronel Jefe de Estado Mayor, F. Gómez Jordana.

### La alimentación del soldado

El general en jefe del Ejército de operaciones pone especial cuidado en cuanto se refiere al bienestar de las tropas, convencido de la atención que merecen los defensores de la Patria y de la necesidad de que se hallen bien alimentados para que puedan rendir el esfuerzo que se les pide.

A este efecto el Estado Mayor circula muy loables órdenes que secunda la Intendencia Militar con actividad y celo. Por lo que se refiere á la alimentación se ha considerado insuficiente la ración de etopa señalada en la orden general del 9 de Febrero de 1917, disponiéndose que desde ayer se entienda modificada en la siguiente forma:

Aceite, 35 mililitros; azúcar, 50 gramos; café, 25 idem; tocino, 50 idem; sal, 20 idem; vinagre, 20 mililitros; pimentón, 3 gramos; ejos, 1 idem; arroz, garbanzos y judías, en total de los tres artículos, 400 gramos, no pudiendo sacar más de 200 gramos de uno de ellos.

Para los indígenas se elevarán las cantidades de aceite y azúcar á 75 mililitros ó gramos, respectivamente.

### El general Fresneda

Nuestro corresponsal telegráfico anunció haber sido destinado á las inmediatas órde-

nes del Alto Comisario, el General de Brigada Excmo. Sr. don Miguel Fresneda Mengibar, del que las pasadas navidades nos ocupamos elogiando un rasgo que en la estación de Córdoba tuvo con una expedición de soldados procedentes de Melilla.

El General Borenguer le nombra Gobernador Militar de Melilla, alcanzando su jurisdicción hasta el límite marcado por el servicio de seguridad de la misma.

También ha dispuesto se haga cargo con carácter accidental de la Presidencia de la Junta de Arbitrios.

Sus bien ganados prestigios se acrecentarán en los importantes cargos que el General Borenguer le confía.

### La odisea de los guardias civiles de San Juan de las Minas y sus familias

#### Des moros amigos les salvaron la vida

En el poblado que construyó en San Juan de las Minas, para sus obreros, la Compañía Española de Minas del Rif, había un puesto de la Benemérita integrado por el Cabo Juan Ruiz Sánchez y guardias Félix Quintero Ojeda, Matías Labrador Moreno, Cándido Huertas Ruiz y Manuel Rastrojo Reyes. Con ellos vivían la esposa del cabo, Manuela González Zaragoza, sus tres hijas Magdalena, Enriqueta y Adolfa, de once, diez y dos años, una hermana de Ruiz Sánchez, que pasaba con ellos temporada y la familia de Matías Labrador; los demás guardias eran solteros. Esta última familia vino á Melilla la noche del 24, en el tren que para los obreros y elemento civil formó la poderosa empresa.

Dicha noche transcurrió tranquila en el poblado, abandonado por sus habitantes. El cabo y los cuatro guardias, subieron á la azotea de la Casa cuartel, y allí permanecieron hasta las diez de la mañana. Como nadie quedaba, decidieron reconcentrarse en el campamento de Sogangan; en el camino fueron tiroteados, defendiendo con sus cuerpos á las dos mujeres y á las tres niñas.

Fué una marcha penosa, mas al fin lograron su propósito, haciéndose fuertes en una dependencia aspillera. El campamento había sido evacuado y en él permanecieron varias horas, oyendo con frecuencia vivo tiroteo. Grupos de moros armados corrían por el campo y otros pasaban llevando el producto del saqueo del poblado.

Era imposible sin víveres, ni medios de defensa, permanecer allí más tiempo; entonces decidieron una marcha audaz. Por una de las aspilleras agredadas, abandonaron la dependencia, y ante el temor de que los fusiles cayeran en poder de los rebeldes, les quitaron los cerrojos, enterrándolos. Iban á la ventura, conociendo los peligros á que se exponían; mas su permanencia en el campamento equivalía á una condena de muerte.

La fortuna vino en su ayuda; apenas habían andado cien metros, hallaron dos moros armados, uno activo empleado de la Compañía Española; les dijeron que nada debían temer, que ellos les acompañarían, pero no á Nador, cuyo saqueo intentaban los kabileños, sino á la casa de sus salvadores, distante un kilómetro de Sogangan.

En ella permanecieron, bien atendidos, hasta la una de la madrugada del pasado jueves, que concibieron un proyecto puesto inmediatamente en práctica. Los indígenas proporcionaron á hombres y mujeres trajes morunos, y á dicha hora emprendieron la marcha en dirección al Zoco el Had de Beni Sica. A dos metros, fueron entregados á otros indígenas amigos, quienes les acompañaron hasta el campamento.

Los guardias entregaron 125 pesetas como gratificación, á los que tan leales se habían portado con ellos, devolviéndoles además los trajes.

Las mujeres y niñas sufren todavía la impresión de la odisea de que fueron protagonistas y alaban la conducta de sus salvadores. Mientras permanecieron en sus casas, oyeron muchos disparos y vieron arder la

### EL GENERAL CAVALCANTI LLEGA HOY A LA PLAZA

#### NUESTRO SALUDO

Después de pasar en la Corte no más que el tiempo preciso para ser recibido por Su Majestad y conferenciado con el Gobierno, es esperado hoy en esta plaza su nuevo Comandante General, Excmo. Sr. D. José de Cavalcanti y Alburquerque, marqués de Cavalcanti.

Al dar noticia de su designación para este mando, hicimos referencia á los méritos que adornan el historial del joven divisionario, que en otros tiempos combatió en este territorio, con verdadera bizarría, y al verle arribar de nuevo se le ha de recibir entre muestras de cariño y de confianza en sus dotes.

No viene, en verdad, en fáciles momentos, pero sabrá estar á la altura de las dificultades y secundar los actos del Alto Mando hasta alcanzar la finalidad con que la Patria envía cuantos medios militares sean precisos.

Reciba el Comandante General de Melilla, con el testimonio de nuestro respeto, un saludo de bienvenida, que es también el saludo de la población, de cuyos sentimientos nos hacemos intérpretes.

El Alto Comisario dió anoche órdenes á la estación radiotelegráfica, á fin de que se ponga al habla con el vapor correo y ordene haga su entrada á las nueve de la mañana.

Tiene por objeto se enteren las corporaciones y el pueblo de Melilla de la llegada del nuevo Comandante General y puedan acudir al muelle para recibirle.

De esperar es que Melilla haga al Marqués de Cavalcanti el entusiasta recibimiento que merece.

### Los desertores de Africa quieren venir á Melilla

Nuestro Director recibió ayer la siguiente carta:

«A los efectos de publicidad y de apoyo que no dudamos obtener de V., le participamos que con fecha 27 y por conducto del Sr. Director de la Prisión central de Cartagena, se ha cursado un telegrama al Excelentísimo Sr. Ministro de la Guerra, concebido en los siguientes términos:

«Varios desertores del Ejército de Africa, recluidos en la prisión central de Cartagena, profundamente conmovidos por los sucesos desarrollados en la zona de Melilla, al testimoniar su sincero pesar, se ofrecen entusiastas para pelear por la Patria en la vanguardia del Ejército de operaciones, proporcionándoseles así ocasión de lavar su mancha.

«Esperamos que este anhelo intensamente sentido se convertirá pronto en realidad consoladora, con el apoyo del Ejército y de la opinión, que seguramente verán con simpatía nuestra actitud.

«Realmente es digno de elogio el propósito que anima á quienes un día olvidaron las filas del Ejército constantemente en campaña.

«El carácter del delito induce á pedir su destino en determinadas condiciones á la Brigada Disciplinaria, donde pudiera formarse una unidad especial.

### Vapores llegados

Conduciendo fuerzas, llegaron ayer á este puerto, los vapores «Cirilo Amorós», «Antonio Satriástegui», «Isla de Menorca», «Alicante», «Tres Forcas», «Usuzmendi», «España número 3» y «Monte Toro».

### La columna Sanjurjo artilla y provisiona las posiciones

En las primeras horas de la mañana salió la columna Sanjurjo, compuesta del Tercio Extranjero, Regulares de Ceuta y los batallones de Granada, Toledo, Segovia, Zaragoza y Burgos, llevando cinco baterías de montaña de Ceuta, para las posiciones de Atalayón y Sidi Hamed el Hach, más un convoy de víveres de agua, al objeto de aprovisionarlas.

También formaban parte de la columna dos escuadrones de Alcántara, dos compañías de Ingenieros, ambulancia de Sanidad, sección telegráfica y ocho compañías de ametralladoras.

En la Segunda Caseta fué hostilizada la columna por un grupo de moros apostados en las barrancadas que tanto juego dieran en la primera campaña.

Las fuerzas desplegadas pusieron en fuga á los rifeños, cogiéndoles un muerto con armamento. Nosotros sólo tuvimos un legionario muerto y dos heridos.

Con el mejor espíritu y entusiasmo protegieron estas tropas á las baterías y al convoy, que llegó sin otra novedad á los puntos de destino.

El general Sanjurjo con su Estado Mayor inspeccionó las fortificaciones, cada día más sólidas, y avanzó por el valle próximo á Nador, disolviendo los grupos que se aproximaban para hostilizar á la columna.

Al medio día regresó á la plaza, dando cuenta al general Borenguer del feliz resultado de la operación.

Sin detenerse para almorzar, el activo general salió en automóvil en dirección á Zoco el Had de Beni-Sica, con el fin de revisar aquellas fuerzas y las fortificaciones que se levantan en la línea inexpugnable que tierra ya completamente la península de Tres Forcas.

### Hay sale el buque hospital

Esta tarde zarpará para la Península el «España número 3», transformado en hospital, que se halla fondeado en el puerto.

Se han habilitado 1.500 literas, y á él se trasladarán los enfermos y heridos, cuyo estado permita la evacuación á Málaga.

En la bella ciudad hay preparados hospitales para asistir convenientemente á los bravos defensores de la Patria.

### Llegan más fuerzas

Por la tarde desembarcó un grupo de baterías del tercer Regimiento de Montaña, al mando del comandante Castro y los capitanes Casado, Abudín y Quiroga.

Como todas las fuerzas expedicionarias, fueron recibidas por representantes de las autoridades y de la guarnición, vitoreándose las el numeroso público que invadía los muelles.

También se han recibido 14 hermosos camiones automóviles, con su correspondiente personal de chauffers y auxiliares.

Como en otro lugar decimos, ayer durante todo el día, no cesaron de llegar á nuestro puerto barcos conduciendo fuerzas, cuyo envío se había oportunamente anunciado.

Además de las fuerzas de la Brigada de Húsares de la Princesa y Pavía, y del Grupo de artillería de Coruña, llegaron los batallones de Toledo, de la Lealtad, León, Burgos y compañías de Intendencia, Ingenieros y Sanidad.

El recibimiento que se dispuso á todas las fuerzas, fué en extremo entusiasta y cariñoso, aplaudiéndoseles y vitoreándoseles

**DOCTOR HERRANZ**  
Cirugía - Partos - Matriz  
CONSULTAS: De 4 a 6  
Alfonso XIII, núm. 9. Teléfono 34.



Don Manuel Ferradas Ramos. Falleció ayer, á las diez, á los 68 años de edad. Empresa de pompas fúnebres 'La Siempreviva', Ros de Oano n.º 1.

S. SARRY Medicina General. VENÉREO, SÍFILIS. DE 3 A 5. CARDENAL CISNEROS, 10 (Bajo de la)

LA NIÑA Emma Jiménez Wilhelmi. HA SUBIDO AL CIELO en el día de ayer 30, á las once, á los 5 meses de edad.

Ford EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL. Automóviles buenos para caminos malos. Turismo FORD (5 asientos) Pesetas 4.750. Fob. Cadiz. REPRESENTANTE EXCLUSIVO: GERARDO DE LA PUENTE SERRALLO, 31

halla al oeste de Brandemburgo se ha producido la explosión de seis millones de cápsulas explosivas que estaban allí depositadas.

NORTEAMÉRICA La libertad de los prisioneros

WASHINGTON.—El secretario de Estado por conducto del consul de Reval, ha pedido en términos apremiantes al Gobierno soviético la libertad de los prisioneros de guerra.

Una remesa de plata

NUEVA-YORK.—Acaba de llegar de Alemania una remesa de barras de plata, valorada en 800.000 dólares.

MARRUECOS En la comarca de Wazan

RABAT.—Han hecho su sujeción por completo todos los adueros de los alrededores con sus familias, que han vuelto á sus hogares.

Contra unos rumores

CASABLANCA.—En esta ciudad se ha dicho que no tiene el menor fundamento el rumor acogido por algún periódico en sentido de que los sucesos de Melilla, hayan tenido origen ni gestión en la zona francesa de Marruecos.

Una fiesta de honor

LIMA.—La colonia francesa ha dado una recepción en honor de la misión militar de su país, que está presidida por el general Mangin.

NOTICIAS POLÍTICAS Sin Consejo

El jefe del Gobierno ha dicho que hoy no habría Consejo, á no ser que lo exigieran las circunstancias imprevistas.

El Rey en Madrid

El jefe del Gobierno ha dicho á los periodistas, que S. M. el Rey permanecerá en Madrid hasta que la situación se haya restablecido en la zona de Melilla.

Frecuentes Consejos

También ha dicho el jefe del Gobierno, que los ministros continuarán reuniéndose casi á diario para cambiar impresiones.

El marqués de Lema

A pesar de lo que se había dicho, el ministro de Estado no ha marchado á Mondariz.

Acercas de la crisis. Lo primero es lo primero. La voluntad de España. Gratitud á Francia.

En los círculos políticos se ha dicho que indudablemente ha comenzado el trámite de la crisis, pues el Sr. Allendesalazar ha celebrado varias conferencias con el Sr. Maurá.

Al terminar el Consejo

El Consejo de ministros, terminó á las nueve y treinta.

Sánchez Guerra en Madrid

En vista de las actuales circunstancias, ha regresado á Madrid el presidente del Congreso.

El viaje del marqués de Lema

El ministro de Estado ha desistido de marchar á Mondariz, pues las noticias recibidas á última hora sobre el estado de su esposa son más satisfactorias.

El Consejo de hoy

Madrid 30.—(Urgente) A las cinco y media de la tarde, se han reunido los ministros en Consejo.

Actos políticos suspendidos

El señor Alvarez (don Melquiades), ha ordenado al Directorio de su partido suspender todos los mítines de propaganda que debían celebrarse en provincias, pues entiende que en estos momentos sólo debe hacerse patria y no política.

La huelga general en Bilbao

Esta mañana circuló el rumor de que en Bilbao se había declarado la huelga general.

El señor Bugallal, hablando con los periodistas, dijo que el paro en Bilbao carecía de importancia, pues no había sido total ni mucho menos.

Hallazgo de dos cadáveres

BARCELONA.—En la barriada del Hospitalet, ha encontrado la policía los cadáveres de dos individuos, que no han sido todavía identificados.

La Cruz Roja de Bilbao

BILBAO.—La representación de la Cruz Roja de esta capital se dispone á enviar á Melilla gran cantidad de material sanitario.

Atentado contra la hija de un fabricante

BARCELONA.—Por la carretera de la Batx marchaba hoy una tartana ocupada por una hija del director de la fábrica de estampados del Sr. Prat Varenell.

El "Alfonso XIII"

BILBAO.—Mañana zarpará para Melilla el "Alfonso XIII", conduciendo gran cantidad de material de artillería, con las fuerzas correspondientes.

Al terminar el Consejo

El Consejo de ministros, terminó á las nueve y treinta.

Sánchez Guerra en Madrid

En vista de las actuales circunstancias, ha regresado á Madrid el presidente del Congreso.

El viaje del marqués de Lema

El ministro de Estado ha desistido de marchar á Mondariz, pues las noticias recibidas á última hora sobre el estado de su esposa son más satisfactorias.

REUMA, ARTRITISMO

BALNEARIOS DE ALHAMA DE GRANADA SEGUNDA TEMPORADA: 1.º de Agosto á 29 Octubre

Automóviles en San Francisco de Loja á la laguna del tron correo á Granada que sale de Málaga á las 1235 de la mañana.

Polletos, noticias y tarifas: Administrador balnearios. 1395-b

VIAS RESPIRATORIAS

LOS VAPORES 'LAZARO', 'ALEJANDRO' y goleta 'Manuela Peña'

Llegarán hoy y saldrán de este puerto esta tarde admitiendo carga y pasajeros para Sevilla y otros puertos.

Para informes, su consignatario PEDRO BAYONA Teléfono 182.

ARTÍCULOS DE CAMPAÑA

Somiers, Colchones, Sábanas, Almohadas, Palanganas, Sombreros de kaki flexibles, Cubiertos Platos, etc., etc.

LA RECONQUISTA 4950-b

El magnífico vapor

AYGLE Saldrá de este puerto hoy 31 de Julio

PARA ORAN admitiendo carga y pasaje.

Para informes: J. Benattar. O'Donnell, 2

DE SOCIEDAD

Asistida por el doctor Linares ha dado á luz felizmente dos hermosos niños, la señora del teniente de Alcántara don Julián Troncoso, quien forma parte de la guarnición de Zelúan.

Con su señora madre regresó don Juan Hernández y con sus hijos doña Consuelo Guez.

Con su señora llegó el teniente coronel de Estado Mayor don Alfredo Guadecá.

NOTICIAS VARIAS

Los preceptores de clases pasivas, que tienen consignado el pago en la Depositaria Pagaduría de Hacienda, cobrarán sus haberes de Julio en los días que á continuación se expresan:

Día 1 de Agosto. Montepíos militar y civil.

Día 2. Retirados y jubilados.

Día 3. Todas las nóminas sin distinción.

Día 4. Retenciones.

Han comenzado á prestar servicio en comisión en esta estación telegráfica, los oficiales del Cuerpo señores Iturralde y Galbis.

Uno de estas días se incorporarán cinco oficiales de Madrid y dos de Barcelona.

Anoche se reunió nuevamente la Junta de Subsistencias, adoptando acuerdos que se someterán á la aprobación de la Superioridad.

Llegaron, don Baltasar Pérez, don Gregorio Pérez, don Manuel Marcos, don Juan Jiménez, don Emilio Conesa, don Joaquín Téllez Sotomayor, don César Medina, don Sixto Benítez, don Esteban Sánchez, don Antonio Vázquez, don Eduardo Ferrer, don José María, don Miguel Escalón, don Alfredo Rodríguez, don Juan Fernández, don José Criado, don Ricardo Fernández, don Gustavo Agudo, don José Balcazar y don Ramón Argerich.

El próximo martes darán principio los trabajos de construcción del colector número 8, por el contratista don dichas obras, don Manuel Perelló.

Para la mesa, Agua. Insalus. Fara. Drogs.

En la 'Droguería Modelo' se hacen revelados y copias fotográficas en 24 horas.

INFORMACIÓN MILITAR

Complimentando á S. E. Hicieron su presentación en la Comandancia General los siguientes jefes y oficiales:

Teniente coronel, señor duque de la Victoria.

Comandantes don Narciso Villa, don José Iglesia, don Eduardo Gómez-Acebo y don Ricardo Ros.

Auditor de Brigada don José María Jalón. Capitanes don Manuel Romeo, don Cándido Madroñal, don Gabriel Mastorell, y don Angel Jordana.

Tenientes don Luis López Caparrós, don Gregorio Pérez Velasco, y don Ramón Argüich.

Capellán 2.º don Fernando Somoza Méndez.

Alumnos militares don Luis Hernández, don Manuel Miro y don Angel Mejón.

Libertad condicional

En los oportunos Decretos se ha concedido la libertad condicional, á los correccionales de la Penitenciaría Militar de Mahón Antonio Jaramillo Benítez, de la comandancia de tropas de Intendencia de Melilla, y Rafael Aranga Expósito, del Regimiento Infantería de Melilla.

Destino de Intendencia

Ha sido destinado á prestar sus servicios en el ministerio de la Guerra, el comandante de Intendencia don Antonio Reus y Gil de Albornoz.

Destinos en el Cuerpo Jurídico

Auditor de Brigada don Francisco Mares Armengol, de la Auditoría de la sexta Región, á la Fiscalía de Melilla como Fiscal jefe, incorporándose con urgencia.

Don José María Jalón y Palenzuela, de la Fiscalía de Melilla, á la Auditoría de la séptima Región.

Teniente auditor de segunda don Antonio Izquierdo Curt, de la Auditoría de Melilla, á la Auditoría de la cuarta Región.

Teniente auditor de tercera don Manuel Pérez Jofre de Villegas, á la Auditoría de Melilla.

Don Lorenzo Martínez Puaet, de la Fiscalía de Melilla, á la Auditoría de Ganarías.

Comandancia de Artillería de Melilla

Necesitando adquirir esta Comandancia las prendas y efectos que á continuación se expresan, se hace público para que los constructores que lo deseen puedan presentar modelos y proposiciones hasta el día 10 de Agosto, debiendo tener presente las condiciones que siguen, cuya conformidad ha de hacerse constar en los pliegos correspondientes.

1.º Tiempo por el que mantienen los precios ofrecidos.

2.º Tiempo máximo de la entrega de la construcción.

3.º Depositarán en la Caja del Cuerpo el 10 por 100 del importe total de las proposiciones, y hecha la adjudicación, quedará solamente el 10 por 100 del importe de las adjudicadas, cantidad que quedará á favor del fondo de material de la Comandancia, en el caso de incumplimiento de algunas de las condiciones del contrato, sin ningún otro aviso ni prórogas.

4.º Las prendas han de ser de fabricación Nacional, serán puestas en el Almacén libres de todo gasto, y el importe de los anuncios de cuenta de los adjudicatarios.

5.º Los pagos y gestiones de devolución de modelos, serán por cuenta de los concursantes.

6.º El pago será por riguroso turno de acreedores, y cuando la situación del fondo de material lo permita.

PRENDAS Y EFECTOS QUE SE CITAN

Guerreras de paño 450, gorros de id. 850, guerreras de kaki 2.000, pantalones de id. 2.500, polainas de id. 2.500, camisas 3.900, calzonzillos 3.900, cuellos de piqué 5.400, pañuelos de bolsillo 5.400, toallitas 1.300, alpargatas 15.000 pares, zapatos 1.500 pares, bolsas de aseo 500, correas de cintura 450, platos 400, vasos de lata 500, cucharas 400, bolsas para trastes de limpieza 200, bruzas 200, almohazas 200, luns 200, romanos 10, cazos de media plaza 100, palanganas 50, cuberos de cuadro para caballo 200, cadenas de pesebre 300, ollas de porcelana (5 litros) 10, bridones para mulo 20, peladores de patatas 50, molinillos de café 10, mangos para hacchas 50, bitas de carreras 12, sartenes de 34 centímetros 25, cornetas reglamentarias 20, faroles belgas 24, atalajes de tronco y gufa para carro catalán 1, leguas para suboficial (pares) 9, gorras kaki para id. 9, gorras de ordenanza 5.

Melilla 16 de Julio de 1921.—El Comandante Mayor, Luis Ruano.—V.º E.º El Coronel, primer Jefe, Masaller. 6224-b

Telegramas detenidos

En esta Central de Telégrafos se hallan detenidos los siguientes despachos por ignorarse los domicilios de los destinatarios:

Don Fernando: Diego Sánchez, mecánico lanchar 'Cartagenera'; Segangan: Primitivo Valer; Pessac: Ricardo Fresno, teniente guardia civil; Nador: Gregorio Mingo; Riou: Antonio; Tetuán: Cristóbal Rodríguez, General Pinto, Manzana 44; Jaén: Teniente Regulares, Garofa; Ceuta: Manuel Miranda, farmacéutico militar; Tánger: Luis Capulino Lanusa; Algeciras: Miranda, jefe farmacia militar; Málaga: Ana Campos, Cantina de la Blanca; Tánse: Bonifacio Villaverde, Sección Ametralladoras.

Barcelona: Crescencio Aguilera; Algeciras: Carmen Ruada, Ibañez Marín; Cartagena: José Cánovas; Ceuta: Eduardo Pelayo, pintor; Madrid: Jesús Díaz, ametralladoras.

Aguila: Juana Coronado; Coín: Fernando Tamonal, teniente médico; Espinar: Pedro, Médico; y Valencia: José Soler, Antonio Martín.

CULTOS

El día 2 de Agosto empezará un solemne tríduo á San Alfonso María de Jorgorio, á las ocho de la mañana con misa de comunión general.

El 3 y 4 será la misa á las nueve, así como el tríduo.

Se solicita la asistencia de los fieles, en particular á los archicofrades del Perpetuo Socorro, á tan piadosos actos.

SUCESOS LOCALES

Para los señores Jefes y Oficiales El ambigü del Casino Militar sirve comidas hasta las dos de la madrugada.

Atétese sin navaja ni máquina! Para la venta de producto higiénico, garantizado y económico, se desean representantes en África. R. Navarro. Apartado número 8. Pontevedra.

Ama de cría Se necesita en la calle Conde del Serrallo, 7, (confitería 'La Oriental').

Costureras Para hacer sombreros del ejército, necesita y paga bien, la Sombrerería de Ruiz, sucesor de Escano.

La casa ENGLADA, de Barcelona, vendedora de Ferreteria y Bateria de cocina al por mayor, nombra en esta capital representante para efectuar ventas á sus clientes, con preferencia á persona conocedora de los referidos ramos.

Dirigirse por correspondencia á la casa, Apartado 343, con referencias personales.

En la Fotografía Moderna, O'Donnell, 9, se hacen todas clases de trabajos para aficionados con la mayor prontitud, esmero y economía. Se amplían películas al tamaño que se deseen.

Para quien lo necesite Es necesario saber que existe un producto llamado Capilol, que combate las calvicies producidas por microbios.

De venta en la farmacia de don M. Bernarri, Alfonso XIII, número 7.

"Amalaria" El preparado más recomendable para prevenir y curar el PALUDISMO. Venta: Farmacias y Droguerías.

Un atracó El soldado de Artillería del cuarto regimiento Igero, Antonio García Giménez, puso en conocimiento del suboficial de Infantería, jefe de la Sección de Seguridad de esta plaza, don Agustín García Padilla, que trasladando por una de las calles de la población, le habían atracado varios individuos con pistola en mano, los cuales le obligaron á entregar doscientas pesetas que llevaba en uno de los bolsillos de la guerrera.

El referido suboficial señor Padilla, con varios soldados á sus órdenes, no tardó mucho tiempo en dar con el paradero de los atracadores, cuyos nombres son los siguientes:

Antonio Mendieta Jordán (a) 'Mendieta', su amante Remedios Almirante, José Muñoz Molina (a) 'el Perfecto', José Soler Muñoz y Abraham Siboni.

Al primero de los citados se le ocupó una pistola.

Dichos individuos fueron llevados á la cárcel pública, en donde quedaron á disposición del Juez de Instrucción.

ESPECTÁCULOS

KURSAAL Como estaba anunciado anoche hizo su presentación en este teatro la notabilísima estrella de variedades Lola Montes, quien, según se esperaba, obtuvo un éxito grande y clamoroso.

Lola Montes, se mostró tan exquisita y excepcional artista como siempre, dando á conocer muy selectas canciones que avaloró aún más la gran artista, con la magia incomparable y única que la distingue entre casi todas las demás cancionistas.

El foxtro 'Judulian', de una gran visualidad, agrado extraordinario.

Lola Montes, realizó los encantos de su belleza, de su arte, de su simpatía, con elegantísimas toaletas.

Para admirar á Lola Montes, es seguro que el Kursaal volverá á verse esta noche concurridísimo.

Hoy último día que trabaja, se despedirá del público haciendo dos secciones una á las siete de la tarde y otra á las diez de la noche, cambiando los couplets más escogidos y nuevos de su repertorio.

Compromisos contraídos con otras plazas impiden á Lola Montes, prorrogar más días su estancia en esta.

Completará el espectáculo un selecto programa de películas.

REINA VICTORIA Hey sección de dos y media á una de la noche con el siguiente programa: La extraordinaria producción americana en cuatro partes 'El Correo de la noche'. Se estrenará la graciosa comedia en dos partes 'Charlot portero', por el auténtico Charlot. Se exhibirá la película cómica 'Cinco mil dólares', por El. También se estrenará el episodio cuarto de 'El protegido de Satán', repitiéndose el tercero de esta serie.

CREDIT FONCIER D'ALGERIE ET DE TUNISIE FUNDADO EN 1881 CAPITAL 125.000.000. Hace toda clase de operaciones bancarias. Cuentas corrientes en pesetas, francos y libras, con interés convencional. 98 AGENCIAS: En París, Marsella, Londres, Gibraltar, Palma de Mallorca, Melilla, Argel, Orán, Amdjida, Fez, Tánger, Larache, etc., etc. HORAS DE CAJA: DE 9 A 13 1047-b

Reuma, Catarros, Cálculos, Neurastenia CURA DE REPOSO

BALNEARIO TERMAS PALLARES

ALHAMA DE ARAGON Gran Casino-Teatro Grandes parques y lago navegable. Habitaciones desde 1 pta. Comida desde 6 ptas.

GEMELOS TLESCOP STEREO PRISMATICO MODELO 1920-21 EL MEJOR Y MÁS ECONOMICO La mayor potencia conocida hasta el día! GARANTIZADOS de procedencia alemana

"ELECTRA" NADA DE PAGO ADELANTADO Precio con el hermoso estuche de cuero extra-duro color, con correas calidad superior, FRANCO de porte y embalaje: 8 aumentos, 240 pesetas, en plazos mensuales de 20 ptas.

Compañía Transmediterránea. Domiciliada en BARCELONA Servicio Melilla-Málaga-Melilla Salidas de Melilla.—Los lunes, martes, miércoles, jueves, viernes y sábados.

FLORES Y PLANTAS DEL JARDÍN VALENCIANO Adornos de Mesas y confección de bouquets para bodas y bautizos. Confección de Canastillas Ramos y Guirlandas.

Ofrecemos: Baterías de cocina, de aluminio puro. Relojes de pared de la acreditada marca JUNGAUS, de Alemania y plumas stilográficas JHON BULL. Recortad y mandad el Boletín de compra a los

Hasta las cuatro de la madrugada se admiten esquelas de defunción en la Administración de este periódico.

Pastillas J. Miró REUMATISMOS Y GONORRÉAS CURACIÓN DE TODA CLASE DE TOS POR REBELDE QUE ESTA SEA

REUMA, NEURALGIA, GOTA CURAN POR REBELDES QUE SEAN Alivio a la primera fricción con el Bálsamo V. BEUTZ'S (Londón)

AUTOMÓVILES DE ALQUILER de Manuel F. Santiago Tallaví, 4.—Teléfono 302

La Siempreviva EMPRESA DE COCHES Y POMPAS FÚNEBRES La primera establecida en Melilla.—Única que cuenta en esta plaza con CARROZAS DE GRAN LUJO.

SECCIÓN ESPECIAL DE ANUNCIOS ECONÓMICOS

ALMONEDAS Almoneda de varios muebles. Calle de Laza, núm. 13, Hipódromo. 477-c

Chocolate «La Maragata».—Económico.—Casa Varela y casa Oliva. 353-c

Se vende una casa, calle Barceñategui (Hipódromo).—Razón: Pabellones de Manpostoria de Intendencia, Zoco 2.—451

Baratura sin igual.—El Blanco y Negro, Chacel, 5 (frente a Urtilaga).—Este acreditado establecimiento, deseoso de servir a su numerosa clientela siempre con la verdad ofrece al público en general los siguientes artículos a precios baratísimos.

Corsetera sevillana.—Se construyen corsets y fajas higiénicas para el descenso de la matriz, con aparatos para las quibraduras. Fajas y corsets para la reducción del vientre.—Villafañes, 28, principal. 257-c

Josefa Bonilla, modista, Particulariza a su clientela y al público en general, haber recibido de los magníficos máquinas del verdadero pisado acordeón.—García Cabrellés, 6, bajo derecha. 457-c

Compañía Hispano-Marroquí de Gas y Electricidad (MELILLA) DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Calle de Sor Alegría, número 1

ACADEMIAS Profesor de árabe, francés e inglés. Lecciones a domicilio. —Informes, Hotel Ritz. 372-c

COMPRAS Y VENTAS Novios, no comprar muebles sin visitar la casa Flores. Especialidad en muebles de lujo y económicos. Arturo Reyes núm. 1, frente al Parque. 3-c

Se vende una preña para una con campana de hierro y cuatro toneladas de 1.500 litros cada una.—Razón: Salvador Botella. 470-c

Se vende una balandra completamente nueva, bien aparejada y pertrechada y en condiciones de poderse motor.—Para informes, Agencia Bayona.—473

OXIGENO de 98 por 100 de pureza, para soldadura y corte autógenos. Oxígeno y nitrógeno químicamente puros, aire comprimido y aire líquido. Instalaciones completas, aparatos sencillos y accesorios para soldadura y corte autógenos.

CONSULTAS Alfredo Soto. Practicante. Curas de cirugía y venéreo. De 2 a 4. Sueta, 11. 4-c

Para impresos de lujo en «El Telegrama del Rif»

Los misterios de la India FOR XAVIER DE MONTEPIN —La he jurado que la amaba, y, a fe de caballero, en aquel momento era sincero.

Cambiando luego de tono, prosiguió: —¿No hay necesidad de decir que la señora de la careta de terciopelo ha creído los juramentos de vuestra señoría?

Jorge Malcolm se volvió hacia Kazil. —¿Hijo mío—le dijo, has visto algún ejemplo de lo que nos acaba de suceder?

quillamente los «bahis», acurrucados en el suelo al lado del palanquín. El caballo de largas crines, trabado de los pies delanteros, comía la paja y fina yerba que crecía en la ligera capa de tierra vegetal que recubría las rocas de la meseta.

caballo, formaba la retaguardia, según costumbre. La marcha fué al principio rápida y sionciosa. Kazil no hablaba más que cuando se le preguntaba, y Jorge Malcolm, absorbido en los recuerdos de aquel sueño extraño que tenía para él tan vivo y tan seductor carácter de realidad, no pronunciaba una palabra.

—Y yo, señor, me siento dichoso al obedecer, porque mi corazón salta de alegría cuando puedo hablar de sir John Malcolm, mi salvador, mi bienhechor... mi padre casi...

VII EL RELATO DE KAZIL En tanto Kazil decía lo que precede, su fisonomía se había animado, y su alma toda entera se reflejaba en sus enojados ojos y en sus facciones impresas de una inexplicable emoción.

—Habla, hijo mío—le dijo,—todo lo que tu corazón experimenta lo comprendo de mí. —Empiezo, señor. —Y yo te escucho.